

Le Mozambique en 2030



Territoire

La superficie du Mozambique ne changera pas pour 2030, et restera comme en 2024 avec 799380 km².

La capitale est Maputo (la plus grande ville). Certaines villes importantes sont Matola (centre industriel), Beira (commerce avec pays enclavés autour) et Nampula.

Démographie et développement

La population du Mozambique augmentera de 34.86 millions en 2024 jusqu'à 40.92 millions en 2030. Le Mozambique comme les pays en développement a une structure démographique pyramidale, avec une majorité de jeune (entre 0-15 ans) et peu de personnes âgées (au-dessus de 60 ans).

Le PIB en 2023 était de 17856 millions de \$, avec une croissance annuelle de 4.15%. En 2024, le Mozambique est classé comme pays à revenu faible avec un salaire mensuel de 200-300\$. Avec une croissance économique moyenne entre 5-7%, nous pouvons voir en 2030 un salaire qui peut aller de 400-600\$ selon la croissance exacte. En 2030 nous pouvons voir un taux de chômage aux alentours de 3%.

Conflits

Ceci est la situation en 2024 : le Mozambique a été confronté à des violences et à des insurrections, notamment dans la province de Cabo Delgado, où des groupes armés islamistes ont mené des attaques depuis 2017. La stabilité politique du Mozambique est fragile, avec des tensions entre le gouvernement et les groupes d'opposition. Les découvertes de gaz naturel au large des côtes offrent un potentiel économique considérable, mais la gestion de ces ressources et la distribution équitable des revenus seront cruciales pour éviter des conflits futurs. Pour 2030, tout ceci pourrait mener à une guerre civile, ou si le gouvernement arrive à améliorer la situation ne pas avoir de guerre civile.

D'autres choses qui pourraient faire surgir des tensions sont : le changement climatique, les relations régionales...

Régime politique et relations internationales

Le Mozambique fait partie du Commonwealth. Le Mozambique est une République constitutionnelle. Depuis 2015 jusqu'à 2024 le président a été Filipe Nyusi du parti FRELIMO (Le Front de libération du Mozambique), le parti d'abord d'idéologie communiste est maintenant passé à l'idéologie socialiste. En 2030, nous pouvons voir au pouvoir ou FRELIMO ou le parti concurrent de droite : RENAMO (Résistance nationale mozambicaine).

Le Mozambique est membre de la SADC (Communauté de développement de l'Afrique australe), une organisation qui vise à promouvoir le développement économique, la paix et la sécurité dans la région.

Bien que située géographiquement à l'extrême sud-est de l'Afrique, le Mozambique peut chercher à renforcer ses liens avec certains membres de l'EAC (Communauté de l'Afrique de l'Est), pour des raisons économiques et stratégiques.

En tant qu'ancienne puissance coloniale, le Portugal maintient des liens culturels, économiques et politiques significatifs avec le Mozambique.

La Chine a intensifié ses relations avec de nombreux pays africains, y compris le Mozambique, à travers des investissements dans les infrastructures et d'autres secteurs économiques.

Le Brésil a également renforcé ses relations avec le Mozambique, notamment dans le domaine de l'agriculture et du développement rural.

Lois et décisions majeures depuis 2024

Criminaliser toutes les formes de violence domestique, établir des centres d'accueil pour les victimes, et offrir des services de soutien juridique et psychologique. Alignée avec les efforts du Conseil des droits de l'homme de l'ONU pour protéger les droits des femmes et des enfants.

Garantir l'égalité de rémunération pour un travail de valeur égale entre hommes et femmes. Supportée par les principes d'égalité des sexes du Programme de développement durable 2030.

Offrir des réductions d'impôts et d'autres incitations pour attirer les investissements étrangers dans les secteurs clés comme l'agriculture, l'énergie renouvelable et les infrastructures. Contribue aux objectifs du PNUD pour le développement économique et la réduction de la pauvreté.

Étendre les filets de sécurité sociale pour inclure des transferts monétaires aux familles vulnérables, un soutien aux personnes âgées et des programmes de formation professionnelle. En ligne avec les ODD pour éradiquer la pauvreté (ODD 1) et améliorer le bien-être social (ODD 3).

Promouvoir l'utilisation de technologies modernes, fournir des subventions pour les semences et les équipements agricoles, et établir des formations pour les agriculteurs. Contribue aux objectifs de la FAO pour assurer la sécurité alimentaire (ODD 2).

Réguler l'utilisation des ressources en eau, établir des quotas pour les utilisateurs industriels et agricoles, et promouvoir des techniques d'irrigation durable.

Garantir l'accès à des soins de santé de qualité pour tous les citoyens, avec un accent particulier sur les zones rurales et les populations vulnérables. Aligne avec les efforts de l'OMS et les objectifs de développement durable pour la santé et le bien-être (ODD 3).

Rendre l'éducation primaire et secondaire obligatoire et gratuite, améliorer les infrastructures scolaires et former davantage d'enseignants qualifiés. Appuie les objectifs de l'UNESCO pour une éducation de qualité pour tous (ODD 4).

Créer des zones protégées, réguler l'exploitation des ressources naturelles, et promouvoir la reforestation et la conservation des écosystèmes. Aligne avec les objectifs pour la vie terrestre (ODD 15) et la vie aquatique (ODD 14).

Élaborer des stratégies pour atténuer les impacts du changement climatique, telles que la construction d'infrastructures résilientes et la promotion des énergies renouvelables. En ligne avec les efforts de l'ONU pour lutter contre le changement climatique (ODD 13).

Renforcer les mécanismes de transparence dans les institutions publiques, établir des sanctions strictes contre la corruption, et promouvoir la participation citoyenne. Appuie les objectifs de bonne gouvernance du Conseil économique et social des Nations Unies.

Moderniser le système judiciaire, garantir l'accès à la justice pour tous et former les professionnels du droit. Aligne avec les objectifs de l'ONU pour promouvoir la paix, la justice et des institutions efficaces (ODD 16).

Défis

Maximiser les revenus tirés du gaz naturel, du charbon (bombes climatiques ?) et des autres ressources minérales tout en assurant une gestion durable et équitable.

Promouvoir la diversification de l'économie en investissant dans l'agriculture, le tourisme, les infrastructures, et les industries manufacturières.

Développer les infrastructures de transport (routes, chemins de fer, ports), d'énergie (électricité, énergies renouvelables), et de communication pour soutenir la croissance économique.

Renforcer les programmes de protection sociale pour les populations vulnérables, y compris les transferts monétaires, les filets de sécurité et les initiatives d'inclusion financière.

Améliorer la productivité agricole grâce à des techniques agricoles modernes, des formations pour les agriculteurs et des investissements dans les infrastructures rurales.

Mettre en œuvre des politiques et des lois pour promouvoir l'égalité des sexes, protéger les droits des femmes et lutter contre la violence basée sur le genre.

Assurer l'inclusion sociale des personnes handicapées, des minorités et des autres groupes marginalisés.

Améliorer la planification urbaine pour faire face à la croissance rapide des villes, développer des infrastructures urbaines durables et garantir l'accès à des logements abordables.

Assurer l'accès à l'eau potable, à l'assainissement et aux services de gestion des déchets pour tous.

Protéger les forêts, les zones de biodiversité et les ressources en eau par des lois et des programmes de conservation.

Développer des stratégies pour atténuer les impacts du changement climatique, améliorer la résilience des communautés vulnérables et promouvoir les énergies renouvelables.

Participer activement aux initiatives de coopération régionale au sein de la SADC et d'autres organisations régionales pour promouvoir la paix, la sécurité et le développement économique.

Evènements particuliers

Il pourrait y avoir une guerre civile si jamais les insurrections au Cabo Delgado continuent.

On pourrait retrouver beaucoup de catastrophes naturelles intensifiées si les efforts pour le climat ne s'améliorent pas.